

Compte-rendu de la réunion TAD du 8 juin 2018

Présents : André, Antoine, Giuseppe, Pietro

Rédacteur du CR : Antoine

Retranscription en format texte : André

NB (provisoire) d'André : j'ai mis le numéro de TF de François-Xavier sur cette version provisoire mais je pense qu'il est plus indiqué de le supprimer dans la version finale de ce CR publiée sur Participer ! J'ai par ailleurs un peu modifié (dont explicitation pour rendre les choses plus claires) le point 1 et mis en annexe les précisions apportées par Giuseppe concernant les changements apportés à notre note actualisée en vue du CC du 21 juin (avec aussi une petite modif de clarification) et se retrouvant en conséquence sur le site Participer de TAC.

1) Suite de l'organisation de l'assemblée tirée au sort

André, Pietro et Antoine comptent participer au CC du 21 juin à Louvain-la-Neuve (Maison du Développement Durable, juste à côté de la Grand-Place), où la question sera abordée (rappel du transcripteur : Bastien qui animait le CC précédent nous a demandé de renvoyer sur Participer notre note complétée par des informations plus pratiques sur cette organisation).

Pietro propose de confier l'organisation pratique de l'assemblée à François-Xavier (Lefèbvre) qui, en tant que co-organisateur du G1000, est venu partager son expérience lors d'une réunion précédente de notre groupe (0479/38 69 87).

Antoine le contacte, lui présente le projet et voit avec lui une estimation de prix.

Base de travail de l'assemblée : si nous voulons que les balises aient une portée effective, il faut les traduire en propositions concrètes et cela doit être décidé de manière réellement démocratique. On propose donc que cette démocratie VERITABLE devienne la priorité du combat de TAC.

Les questions à poser qui en résultent :

- a) La démocratie est-elle le moyen pour arriver aux balises ?
- b) Comment les hiérarchiser
- c) Par quelle méthode (par ex. la manière dont les décisions sont prises) parvenir à une vraie démocratie ?

→ Présentation préalable aux personnes tirées au sort :

- a) des balises (et de l'appel?) de TAC
- b) de l'état de la démocratie aujourd'hui et des approches envisageables pour parvenir à une vraie démocratie

2) Projet de rencontre avec les autres collectifs citoyens

Nous nous retrouvons à 3 groupes, les autres n'ayant pas répondu : outre le nôtre, Tailleurs d'Avenir et Citoyens Parlement. L'idée est de prévoir une première rencontre, avec comme propositions de dates convenant pour les présents à la réunion le 26 juin, le 17 juillet et le 20 juillet.

Note ultérieure du transcripteur : vu qu'aucune de ces dates ne convient pour Tailleurs d'Avenir, j'ai lancé un Framadate pour trouver d'autres dates en juin et juillet qui conviendraient à un maximum d'entre nous tous.

Prochaine réunion le 5 juillet à 18h30, Rue du Marteau 19, 1030 Bxl (à 2 pas de la station Arts-Loi).

Annexe : infos supplémentaires à l'intention du CC du 21 juin

Suite à une rencontre avec Collectiv-A, nous avons relevé certains détails organisationnels :

- Nous proposons que l'assemblée se passe durant le week-end du 29-30 septembre 2018. Cela reste avant les élections de début octobre et permet, si TAC le souhaite, de médiatiser cet événement.
- Une première info à ce propos peut être diffusées à tous les signataires dès fin juin, avec un rappel en août. Via une newsletter spéciale ?
- Le tirage proprement dit se ferait tout début septembre (le samedi 1er ?) avec un rappel vers le 5 (mail ? tél ? courrier ? Cela va dépendre des infos disponibles concernant les 16000 signataires de l'Appel)
- Il faudra informer les tirés au sort des processus et des méthodes. Eventuellement leur proposer de faire des remarques sur certains sujets précis et cadrés.
- Nous proposons une assemblée de +/- 25 personnes pour favoriser la décision par consentement (sans vote).
- Nous proposons une seule assemblée, sans co-construction du cadre pour des raisons pratiques, cette dernière formule avec deux assemblées étant plus intéressante, mais elle prendra du temps et de l'argent et rendra la participation plus difficile (deux dates au lieu d'une).
- Si les infos sont très succinctes à propos des signataires (pas d'indication de genre, d'âge, d'adresse, etc.) nous pourrions faire deux tirages un parmi les signataires et un parmi les « actifs » (membres d'une locale et/ou d'un groupe thématique de TAC. La proportion serait de 80% parmi les signataires (20 personnes) et 20% parmi les actifs (5 personnes). Les membres de TAD seront retirés des listes.
- *Question coût : il faut prévoir un défraiement de transport par tiré au sort (30€ ?), un repas ou sandwich et boisson, une garde d'enfant et, éventuellement si on trouve un partenariat (via membres de TAC) un cadeau (place de spectacle, entrée à une manifestation, réduction ?), la location d'une salle et le payement des animateurs de l'assemblée.*